

学校だより

眺洋山 2 月号



2021年（令和3年）1月25日
福山市立常石小学校

めざす子どもの3つの姿 「**自立**・**共生**・**自己実現**」



**わたしたちが未来をつくる！
SDGsについて考えよう！**

SDGsについて学んでいます JICAの方のお話を聞きました

高学年（4～6年生）の3学期初めのワールドオリエンテーションのテーマは、「SDGs 未来創造プロジェクト」です。SDGsとは、2015年に国連で採択された持続可能な開発目標で、全部で17つ示されています。今回、この学習の導入として、JICA(国際協力機構)の方にお越しいただいて、なぜこのような目標が設定されたのか、それぞれの目標はどのようなものかを学びました。どの目標も、これから地球に暮らす人々が真剣に解決に向けて取り組まなければならないものばかりです。今後、子ども達は、自分たちが追究したい目標を選択し、その内容について深く理解するとともに、解決に向けた方法を考えていく予定です。



昔のくらしを体験しよう

低学年2組のワールドオリエンテーションでは、「昔と今」というテーマで学習しています。洗濯板を使って洗濯したり、七輪を使って物を焼いてみたり、古くから伝わるおもちゃで遊んでみたりした体験を通して出てきた問いを追究します。この学習を通して、時間の経過に伴い人々の生活の様子に変化してきたことに気づくとともに、昔と今で変わらない普遍的なものについて自分なりに考えることができると思っています。



車での登校について 安全に配慮をお願いします

以前にもお知らせしましたが、今年度は多くの児童が自家用車で送迎されているため、時間帯によっては、集団登校の児童の集団と重なる場合が発生しています。改めてのお願いとなりますが、自家用車の送迎時間は、7時40分から50分までは、避けていただくようお願いいたします。なお、児童の乗降車の際には、学校西門から入り、運動場を使用してください。

他にも、送迎時間に、学校西側、東側両方から車が進入してくるため、すれ違おうが難しくなるケースが発生しております。そこで、事情により学校東側から車で入られる場合は、できるだけ児童を降ろした後、校門前でUターンをさせていただければと思います。ぜひ御協力のほどよろしくお願いいたします。



介助員の村上先生が転勤となりました

4月から本校に介助員として勤務していた村上阿美先生が、岡山の学校に転勤されました。なお、新たに介助員として、坂東淳子（ばんどうじゅんこ）先生が本校で勤務されます。よろしくお願いいたします。

1人1台タブレット PC がよいよスタートします

今学期後半より、いよいよ常石小学校でも、1人1台のタブレット PC 活用がスタートします。これは、常石小学校に限ったことではありません。国の「GIGAスクール構想」を受けた福山市全体の取組の一つです。え？「GIGAスクール構想」って何？という方もおられるかもしれませんので、すこし、そのことについて説明します。

GIGA スクール構想とは

これからの時代に生きる子ども達にとって、PC 端末は鉛筆やノートと並ぶ必須のアイテムと言われています。そのような中で、社会を生き抜く力を育み、子ども達の可能性を広げる場所である学校が、PC 端末を取り入れないまましていると、時代に取り残され、世界からも遅れた状態になってしまう、ということで、1人1台のPC 端末と、高速大容量の通信ネットワークを整備し、学校にICT 教育を取り入れ、これまでの教育実践とのベストミックスを図っていきこうとする取組を国が行うことになりました。このことを、「GIGA スクール構想」と言います。

導入される端末と今後のスケジュール予定

		2020 年度 (令和 2 年度)			2021 年度 (令和 3 年度)			
		1月	2月	3月	4月	5月	6月	7月以降
端末・ネットワーク整備	端末学校納入	納入開始 (校内 LAN 整備が整ったところから随時) 15日 ————— 「24 時間対応 ヘルプデスク」開設 … 端末の不具合、操作に関する問い合わせに回答する						
児童・生徒の活用	保護者		※ 家庭での活用ルール等の話し合い		「持ち帰り 同意書」提出	懇談会等で説明後、持ち帰りの開始	→	
	学校	「保護者説明資料」配付 「端末活用ルール」配付	情報モラル学習実施	※ 納入が終わったら、試行的に活用	保護者説明 ・基本的な操作の学習 ・授業での活用	→		

導入されるのは、タブレット PC です。おそらく常石小学校には 2 月中旬から下旬頃導入されることになると思います。それまでに保護者の方には、保護者説明資料と端末活用ルールを作成し、配付いたします。そこでは、セキュリティ対策や使用方法、またタブレット PC の利用料（月々約 400 円※市内一律の金額）等について説明させていただきます。来年度には、タブレット PC の持ち帰りも始まります。



「Chromebook AT-09」

これまでの活用の様子は

常石小学校では、すでにブロックアワーで、「キュビナ」という学習ソフトを活用して、個別の自由進度学習を進めてきました。また、ワールドオリエンテーションでは、ネット検索や動画作成、プレゼンテーション資料作成などを行ってきました。これまでは端末の数に限りがあったのですが、今後は、一人ひとりが使いたいときに使うことができるため、より学習を効率的、効果的に進めることができるようになります。



どうデジタル機器と向き合うか ベストミックスを求めて

とはいえ、あくまでもタブレット PC は、道具の一つです。人間としての精神や身体機能、社会性を育む子どもの時期に、デジタル機器を過度に使用することは、リスクが伴います。むしろ子どもの時期に大切なのは、しっかり自然の中で遊び、ホンモノに触れながら好奇心を高め、友達と直接かかわりながら言葉の力や認識の力を育てていくことです。そこにどうデジタル機器を効果的に組み込んでいくのか、そのベストミックスに気を配りながら、常石小の新たな学びの在り方を考えていきたいと考えています。

3 学期スタート！寒いけどみんな元気です。



でっかい氷見つけた！



氷は冷たくてさわれない・・・



氷の眼鏡??



風あがれえええ！



あの少ない雪でこんなものが！



つらら?!



コマの色付けしています



始業式は教室で放送を聞きました。



高学年が、真剣に対話サークル中



ひよこ組は図形の勉強中



6年生、卒業カウントダウンカレンダーづくり

想青学園制服・体操服アンケート実施

想青学園の服装について、内海・千年中学校区でアンケート調査を行うことになりました。詳しくは、別紙配付する「想青学園 制服・体操服アンケート」をご覧ください。締め切りは3月12日となっています。それに伴い、制服・体操服の見本品の展示を2月17日から26日まで、常石小学校で行います。実物が見たい方はぜひお越しください。